

Pressemitteilung

28. September 2021

Start ins Wintersemester: Stabile Studierendenzahlen und neue Medientechnik an der PHKA

Die Pädagogische Hochschule Karlsruhe begrüßt zum Wintersemester wieder rund eintausend Erstsemesterstudierende. Ein deutliches Plus verzeichnet der Studiengang Bachelor Lehramt Sekundarstufe I. Außerdem hat die Hochschule in neue Medientechnik für Hörsäle und Seminarräume investiert.



Mit neuer Medientechnik: Prorektor Prof. Dr. Gleser heißt zum Wintersemester an der PHKA willkommen. Foto: Roxane Fijean/PHKA

Zum Wintersemester 2021/2022 begrüßt die Pädagogische Hochschule Karlsruhe (PHKA) knapp eintausend Erstsemesterstudierende. Nahezu genauso viele wie zum vergangenen Wintersemester. „Wir freuen uns sehr über die stabilen Zahlen und auch darüber, dass wir im kommenden Semester wieder überwiegend eine Präsenzhochschule sein werden“, sagt Prof. Dr. Klaus Peter Rippe, Rektor der PHKA. Für den Studienbetrieb gilt in Baden-Württemberg im Wintersemester die 3G-Regel.

Ein deutliches Plus von rund 26 Prozent an Erstsemesterstudierenden verzeichnet an der PHKA der Studiengang Bachelor Lehramt Sekundarstufe I. Und auch die nicht lehramtsbezogenen Studiengänge sind gut belegt. Die mit 37 Prozent höchste Steigerungsrate verbucht der Masterstudiengang Interkulturelle Bildung, Migration und Mehrsprachigkeit. Insgesamt sind an der PHKA zum Wintersemester 2021/2022 rund 3.600 Studierende immatrikuliert.

Vielfältiges Programm mit Infoveranstaltungen, Stadtrallye und „Vitaminen“

Ab dem 11. Oktober heißt die bildungswissenschaftliche Hochschule ihre Erstsemesterstudierenden mit einer Einführungswoche willkommen. Die meisten Veranstaltungen – etwa die der einzelnen Fächer – finden in Präsenz statt. Die knapp eintausend Neueingeschriebenen begrüßt der Prorektor für Studium und Lehre, Prof. Dr. Christian Gleser, aufgrund der großen Teilnehmendenzahl online. Auch das Studien-Service-Zentrum, das Prüfungsamt und die Studienabteilung stellen sich online vor. Außerdem können die neuen Studierenden den Campus per virtuellem Rundgang erkunden und die Hochschulbibliothek per Actionbound-App. Die Studierendenvertretung organisiert für die Studienanfängerinnen und -anfänger unter anderem eine Stadtrallye, ein Patenprogramm und einen Spieleabend und das Studentische Gesundheitsmanagement bietet für alle Kommilitoninnen und Kommilitonen Workshops für einen entspannten Start ins Studium an. Infos zum Thema BAföG gibt es vom Studierendenwerk.

„In der dritten Oktoberwoche startet dann die zweite Auflage unseres ‚Vitaminprogramms‘. Eine Extradosis Service, mit der wir unsere Studierenden stärken möchten“, informiert der Prorektor. Im Rahmen dieses Angebots bietet die Allgemeine Studienberatung über das gesamte Semester verteilt Schwerpunktwochen zu verschiedenen Themen an: von „Ankommen im Studium“ über „Lernorganisation“ und „Struktur im Studium“ bis hin zu „Neuorientierung“ und „Nach dem Abschluss“.

Neue Laserprojektoren, Audiosysteme und Multimediapulte

Kräftig investiert hat die Pädagogische Hochschule Karlsruhe in ihre Medientechnik für Hörsäle und große Seminarräume. Von der neuen Ausstattung profitieren Studierende und Lehrende gleichermaßen. Installiert wurden beispielsweise neue Laserprojektoren und zusätzliche Leinwände, neue Audiosysteme mit mobilen Mikros, Multimediapulte für die Dozierenden mit Dokumentenkamera und Touchscreen sowie Drahtlosverbindungen für mobile Endgeräte. Außerdem gibt es nun in einigen Räumen Kameras, mit denen Veranstaltungen in andere Räume der Hochschule oder online übertragen oder aufgezeichnet werden können. „Die neue Technik macht es möglich, dass wir die hochschulinterne Eröffnung unseres Akademischen Jahres am 19. Oktober in Präsenz stattfinden lassen können. Wir sind nun in der Lage, mehrere Hörsäle gleichzeitig zu bespielen“, freut sich der Rektor auf den Austausch zum Thema „Bildungsgerechtigkeit nach Corona“.

Medienkontakt

Regina Schneider
Pressesprecherin
Pädagogische Hochschule Karlsruhe
Bismarckstraße 10, 76133 Karlsruhe
T: +49 721 925-4115
regina.schneider@vw.ph-karlsruhe.de
<https://ph-ka.de/presse>

Als bildungswissenschaftliche Hochschule mit Promotions- und Habilitationsrecht forscht und lehrt die **Pädagogische Hochschule Karlsruhe** (PHKA) zu schulischen und außerschulischen Bildungsprozessen. Ihr unverwechselbares Profil prägen der Fokus auf MINT, mehrsprachliche Bildung und Heterogenität sowie eine aktive Lehr-Lern-Kultur. Das Studienangebot umfasst Lehramtsstudiengänge für Grundschule und Sekundarstufe I, Bachelor- und Masterstudiengänge für andere Bildungsfelder sowie professionelle Weiterbildungsangebote. Rund 220 in der Wissenschaft Tätige betreuen rund 3.600 Studierende.